

BAB V

KESIMPULAN & SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh penulis terkait skripsi yang berjudul “Pemikiran KH. Hasyim Asy’ari tentang Adab dan Disiplin Waktu Belajar dalam kitab *Adabul Alim wal Muta’allim*”, maka penulis bisa menarik kesimpulan.

1. Konsep adab KH. Hasyim Asy’ari dalam kitab *Adabul Alim wal Muta’allim* tentang adab yakni, adab peserta didik terhadap diri sendiri, adab peserta didik terhadap pendidik, adab peserta didik dalam belajar, adab pendidik terhadap diri sendiri, adab pendidik dalam mengajar, adab pendidik terhadap peserta didik, adab terhadap buku pelajaran.
2. Konsep disiplin waktu menurut KH. Hasyim Asy’ari dalam kitab *Adabul Alim wal Muta’allim* dalam kehidupan sehari-hari yakni, mampu memanfaatkan waktu belajar dengan sebaik mungkin, bisa membagi waktu dan tempat belajar, mengatur waktu tidur dengan baik, mengatur waktu belajar dalam segala aktifitas
3. Manfaat dari kedisiplinan waktu belajar siswa dalam kehidupan sehari-hari mampu Membersikan hati dari segala perilaku tercela 1) Memperbaiki niat (hanya karena Allah ta’ala), 2) Mampu memanfaatkan waktu belajar dengan sebaik mungkin , 3) Bersifat Qona’ah (tidak rakus dan thoma’), 4) Mampu mengatur waktu (menghargai waktu), 5) Menjaga pola makan dan minum dengan baik, 6) Bersikap wira’i, 7) Menghindari makanan serta aktifitas yang dapat menyebabkan lupa, 8) Mampu menyeimbangkan

antara waktu belajar, tidur, dan refreshing, 9) Pandai dalam memilih pertemanan (selektif).

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh penulis terdapat beberapa saran yang ingin disampaikan terkait dengan penelitian ini, adapun diantaranya sebagai berikut:

1. Bagi para peserta didik diharapkan untuk selalu mempelajari buku-buku ataupun kitab yang banyak mengkaji tentang disiplin waktu supaya dapat mengetahui bentuk disiplin yang harus dimiliki peserta didik pada kehidupan sehari-hari.
2. Bagi para peneliti selanjutnya diharapkan agar tidak hanya mengkaji pada bab-bab itu saja yang ada dalam kitab *Adabul Alim wal Muta'allim* mengingat masih banyak bab yang lain dalam kitab tersebut yang dapat dijadikan sebagai sumber penelitian selanjutnya dengan dikaji lebih mendalam dan menyeluruh.